

風かほる

心のエネルギープロジェクト（学校朝会から）

校長 出居正之

所沢市では、「子どもたち一人一人は、かけがえのない存在であり、誰もが夢や希望を持てるようにしたい」「自分自身と同じように、他の人も大切にしてほしい」との願いから6、7月を「心のエネルギープロジェクト」月間として各校で取り組みをしています。

（学校朝会から）

今日は、今年のリーフレットに紹介されている短歌とその作者である正岡子規についてお話をします。

「真砂なす数なき星の其中に我に向かひて光る星あり」

「砂の数あるほどある星の中には、私に向かって光る星がある」といった意味でしょうか。

作者の正岡子規は、明治時代に活躍した文学者で短歌や俳句で有名な人です。「吾輩は猫である」や「坊っちゃん」などで有名な夏目漱石にあなたの作品は面白いから是非小説を書いた方がいいと世に送り出したのが、友人だった正岡子規です。また、大の野球好きとしても知られ、明治時代初期に日本に入ってきた野球について、バッターを「打者」、ファーボールを「四球」など現在も使われている野球の訳語を作った人でもあります。

正岡子規は、新聞記者をしながら俳句や短歌をつくりませんが、肺結核という重い病にかかって寝たきりになってしまいます。特に34歳の若さで亡くなるまでの七年間は、寝たきりの生活だったと言います。当時の家には、ガラス窓はなく、障子が貼ってある木の戸のみ、家の中から外は見えないのが普通でした。ある日、弟子がガラス窓を作ってくれて、寒いとき雨の時でも窓を開けずに布団に横になったまま外を見られるようになったことを喜んだと言います。

そんな正岡子規が詠んだ短歌のひとつが はじめに紹介した短歌です。

空に星がいっぱいに輝いていた夜、正岡子規は、布団の中から夜空を見上げていたのでしょうか。

寝たきりの生活でありながらも、自分に向かって光っている星がある、自分の存在をたしかに感じている、自分のことを照らしてくれている、いろいろな捉え方ができそうですが、明日への希望を持つようとしている、また、明日を楽しみにしているような気持ちなのだと思います。

私たちも、だれもが、家族をはじめ、多くの人から生まれてきたことを喜んでもらい、多くの人の中で育ってきました。みなさん、ひとりひとり同じです。一人一人の存在を、皆さん自身が大切なものと受け止めるとともに、周りにいる人々も同じように大切な存在であることを考えてほしいと思ってこの短歌の話をしました。

では、動画を見てもらいます。昨年と同じものですが、一年たって成長した皆さんの視点で考える材料にしてください。

PTA 総会、愛校会総会が行われました

PTA総会が5月6日(土)書面開催で、愛校会総会が5月16日(火)に南陵中学校にて開催されました。いずれも原案が可決され、令和5年度の新役員によるスタートを切りました。昨年まで、ご尽力いただいた関係者の皆様、1年間ありがとうございました。

古山智啓PTA会長さん、高田美智子愛校会会長さんをはじめとする新役員の皆様、お忙しい中、役員をお引き受けいただきありがとうございます。1年間、南陵中学校の子供たちのために、お世話になります。よろしく願いいたします。



第1回学校評議員会

5月26日(金)に第1回学校評議員会を開催しました。本年度は、内田正俊さん(県立所沢高校校長)、島田高志さん(元PTA会長)、宮下広子さん(元PTA会長)高田美智子さん(本校愛校会会長)、古山智啓さん(PTA会長)の5名を学校評議員に教育委員会から委嘱しました。

校長から本年度の学校の教育計画について説明をしたのち、授業を見ていただき、意見をいただきました。その後、給食を試食いただき、この日は、西武ライオンズとのコラボメニューの若獅子カレーを召し上がっていただきました。

また、本校の校長は、県立所沢高等学校の学校評議員になっており、5月27日(土)に、所沢高校の学校評議員会に参加しました。

南陵中生の活躍(敬称略)

○男子テニス部 所沢市中学生ソフトテニス大会(4月29日)

3位 ・ 組(3年)

○剣道部 所沢市青少年剣道大会にて(5月5日 市民武道館)

2位 (2年)

○陸上部

5月10日(水)、中央中学校で通信陸上大会が開催されました。1年生も参加しました。競技に参加しなかった生徒は、運営の補助を行い大会の円滑な運営に責任を果たしました。

3名の生徒が、6月10日に開催される県大会に出場します。

【県大会出場選手】 (3年:800m、1500m市内1位) (3年:800m、1500mいずれも市内2位) (2年:3000m市内1位 1500m標準記録突破)

また、5月29日に開催された新座市陸上競技選手権大会に参加しました。

(3年:1500m1位) (2年:1500m2位) (1年:1年1500m2位)

教科書展示会のお知らせ

今年度も教科書展示会が下記のとおり開催されます。所沢市で採択されなかった教科書も含め、全教科ご覧になることができます。来年度から新しくなる小学校の教科書も展示されています(中学校は再来年度に教科書がかわります)。保護者だけでなく、一般の方もご覧になれます。(詳しくは市立教育センターHPをご覧ください)

場 所: 所沢市立教育センター(所沢市けやき台2-44-2 TEL2923-2396)

日 程: 6月14日(水)~6月27日(火)

開館時間: 10:00~18:00(12:30~13:30は閉館)

17日(土)、18日(日)、24日(土)、25日(日)、27日(火)

は、10:00~12:30開館